## MISSION DU LAC ST-JEAN

Pointe Bleue (Lac Saint-Jean) 15 Décembre 1886.

A son Eminence

## LE CARDINAL TASCHEREAU

Eminence,

Archevêque de Québec.

. Me voici rendu au lac Saint-Jean, à ma mission montagnaise de la Poinie Bleue. Tous nos sauvages ont commencé à descendre des bois, pour venir se grouper auprès de la petite chapelle et assister aux fêtes de Noël. Chaque jour amène son petit contingent. Ils plantent leurs tentes sur la neige; quelques branches de sapin recouvrent le sol; autour d'un misérable feu qui donne plus de fumée que de chaleur, grelottent quelques vieilles femmes et des enfants mal vêtus, mais ils paraissent contents. C'est pour la première fois qu'un grand nombre d'entr'eux verront la solennité des fêtes de Noël. Jugez de leur bonheur! Aussi s'y préparent-ils avec soin ; ils veulent apprendre des cantiques pour rivaliser, disent-ils, avec les anges. A chaque instant quelqu'un entre chez-moi :--père, apprends-moi à chanter-tu vois, mon enfant, que je puis à peine parler (je souffre en ce moment d'une extinction de voix unie à un rhume qui me fatigue beaucoup.) N'importe, pour avoir la paix, et ne pas les attrister, je fais entendre quelque chant plus ou moins discordant; ils se pâment d'aise et répètent après moi ; les enfants sont les premiers à retenir les airs et deviennent à leur tour maîtres répétiteurs; ce qui me dispense de ce pénible exercice.

En partant de Québec, Votre Eminence voulut bien me charger de la desserte des travaillants sur la ligne du chemin de fer de Québec au Lac St-Jean. Le R. P. Mayeur, qui avait desservi jusqu'alors cette pénible mission, venait d'être appelé par le supérieur de Québec à une autre mission plus